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I Трудящиеся Советского Союза! \ 
\ Ознаменуем одиннадцатую пятилетку \ 
\ ударным инициативным трудом' н а j 
I благо Родины! I
\ Решения XXVI съезда КПСС —  *
| выполним! :
\ Все для блага человека, все во.\
\ имя человека! \
!-------- : ------------------------------------------------------------------------ <

ПРАЗДНИК ТРУДА
Вся наша страна 18 апреля выйдет на коммунистический 

субботник. Труд миллионов и миллионов советских людей 
посвящен 111-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина.

Первые шаги в* движении, которое потом охватило всю 
страну, сделали рабочие депо «Москва-Сортировочная». 
Они остались после трудового дня еще на 10 часов, чтобы 
отремонтировать три паровоза. Их было 15 человек, рабо
тали с подъемом, подбадривая друг друга.

«Коммунистические субботники, — писал В. И. Ленин,— 
именно потому имеют громадное историческое значение, 
что они показывают нам сознательный и добровольный по
чин -рабочих в производительности труда, в переходе к но
вой трудовой дисциплине, в творчестве социалистических 
условий хозяйства и жизни».

1 мая 1920 года Владимир Ильич принял личное участие j 
в первом Всероссийском празднике труда. Всего на-перво
майский субботник вышло тогда около 15 миллионов чело
век.

С каждым годом реальная отдача добровольного, бесплат
ного труда на Всесоюзных коммунистических субботни
ках растет. Как правило, ежегодно в них принимают сей
час участие более 150 миллионов человек.

Свой вклад в общее дело вносят и труженики нашего 
района. В прошлом году, например, коллективы предприя
тий, организаций и учреждений в день ленинского суббот
ника произвели продукции на 22,5 тысячи рублей, строи
тели выполнили строительно-монтажных работ на 5.5 тысячи 
рублей. В фонд десятой пятилетки было перечислено 11.3 
тысячи рублей, а всего в празднике коммунистического 
труда приняло участие 7650 человек.

И в этом году труженики Тонишевского района примут 
активное участие в субботнике. Предполагается, что в 
день «красной субботы» в промышленности выйдет на ра
боту 1950 человек, в строительстве — 320, в сельском хо
зяйстве — 2300, на переборке картофеля будет занято бо
лее трех тысяч человек. Будет перечислено в фонд один
надцатой пятилетки 11350 рублей.

Сегодня '— праздник труда!
Все на коммунистический субботник!

В С Е  Г О Т О В ОВ гараже, на ферме, в картофелехранилище — вот основные объекты, где труженики колхоза <}Путь Ленина» будут ‘работать в честь 111-й годовщины со дня рождения В. И. Ленина. Каждому найдется дело на своих рабочих местах.

Все готово для принятия нужного количества рабочей силы из шефствующих организаций. Шефы в день «красной субботы» будут заняты на переборке картофеля.
В. ВТЮРИН. секретарь парторганизации.

Признаны победителямиРассмотрев итоги Всероссийского социалистического соревнования коллективоввнутрихозяйственных подразделений колхозов, совхозов и других предприятий - области за повышение эффективности и качества работы, успешное выполнение народнохозяйственного плана за 1980 -год и в соответствии с постановлением Совета Министров СССР и ВЦСПС от 4 февраля 1977 года № 90 «О мерах по развертыванию в РСФСР Всесоюзного социалистического соревнования за повышение эффективности и качества работы, успешное выполнение заданий десяти пятилетки», исполком областного Совета народных депутатов и президиум областного Совета профессиональных союзов признали победителями

Всероссийского социалистического соревнования коллективы бригад, отделений, участков, ферм и звеньев колхозов, совхозов и других сельскохозяйственных предприятий области с присуждением им Почетных вымпелов Министерства сельского хозяйства РСФСР и Республиканского Комитета профсоюзов работников сельского хозяйства РСФСР и денежных премий,в том числе по Тоншаовско- му району:
Евстроповскую молочнотовар

ную ферму колхоза «Комму
нар» с присуждением премии в сумме 500 рублей;

механизированное звено по 
возделыванию картофеля кол
хоза «Путь Ленина» с присуждением премии в сумме 1000 рублей.

(Фотохроника ТАСС).
В ЦК КПСС И С О В ЕТ Е М И Н И С ТР О В  СССР

З А  В Ы С О К У Ю  Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т ЬЦентральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР приняли постановление «О дальнейшем развитии и повышении эффективности сельского хозяйства Нечерноземной зоны РСФСР в 1981-1985 годах». В соответствии ,с решениями Х Х У Г  съезда партии в нем определен широкий комплекс мероприятий по дальнейшему укреплений) материально-технической базр, социальному развитию села, увеличению производства сельскохозяйственных продуктов в колхозах и совхозах этого важного района страны.Партийным, советским, сельскохозяйственным и водохозяйственным органам зоны предложено обеспечить в 1985 году увеличение производства валовой продукции сельского хозяйства в колхозах и совхозах на 30 процентов по сравнению с достигнутым в десятой пятилетке уровнем.На 1981—1985 годы для осуществления программы развития сельского хозяйства этой зоны предусмотрено выделить 39,3 миллиарда рублей. капитальных вложений. Сельскому хозяйству зоны намечено подставить 390 тысяч тракторов, 254,9 тысячи грузовых автомобилей, 104 тысячи зерноуборочных комбайнов и другую технику. Поставки минеральных удобрений Нечерноземью

в 1985 году будут доведены до 6,68 миллиона тони питательных веществ. Определены меры по повышению плодородия почв, мелиорации "Земель.Предусмотрено завершить к 1985 году в колхозах и совхозах зоны комплексную механизацию возделывания и уборки льна.Признано необходимым довести уровень комплексной механизации возделывания и уборки картофеля *до 80 процентов.На 1981—1985 годы установлено -задание по строительству и вводу в действие живнотно- водческих комплексов и механизированных ферм, механизированных -складов для хранения минеральных удобрений, известковых материалов и другой химической продукции, тепличных . 4 комбинатов, ово- щекартофелехранилищ, силосных и сенажных сооружений, ‘ хранилищ фуражного зерна.Утверждена программа развития жилищного и культурно-бытового строительства на селе. Министерствам и ведомствам, осуществляющим строительство в этой зоне, предложено в одиннадцатой пятилетке ввести в эксплуатацию в колхозах, совхозах и других сельскохозяйственных и водохозяйственных предприятиях и организациях жилых

домов общей площадью 33,5 миллиона квадратных метров.Ускоренное развитие получит дорожное строительство. Предусмотрено ввести в эксплуатацию 38,3 тысячи километров автомобильных дорог -с твердым покрытием.Одобрена инициатива ЦК ВЛКСМ о направлении студенческих отрядов на строительство народнохозяйственных объектов в Нечерноземной зоне РСФСР —преимущественно жилых домов, объектов культурно-бытового назначения и дорог в сельской местности.В Постановлении предусмотрен также ряд других мер, Ьаправленных на дальнейшее развитие и повышение эффективности сельского хозяйства и улучшение условий жизни сельского населения.Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР выразили- твердую уверенность в том, что партийные, советские и сельскохозяйственные органы сделают все необходимое для успешного выполнения установленных заданий, что явится крупным вкладом в решение поставленной X X V I съездом КПСС задачи по превращению Нечерноземной зоны РСФСР в район высокопоставленного земледелия и животноводства.
(ТАСС).

В Ы Й Д Е М  О Р Г А Н И З О В А Н Н ОЗавтра коллектив- работников Тоншаевского льнозавода организованно выйдет на коммунистический субботник, посвященный 111-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина. В этот день на предприятии переработка льнотрестыбудет организована в три смены. Рядом с кадровыми работниками, как и в прошлые годы,

бок о бок станут трудиться счетные работники. В субботнике должно принять участие 45 человек. Для всех их найдется дело.В праздник труда намечено произвести льноволокна на сумму 1174 рубля. Заработанные средства будут перечислены в фонд одиннадцатой пятилетки.
II. СМИРНОВ, директор.
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В И С П О Л К О М Е Р А Й С О В Е Т А  =  ~  ■■ =  . - - - - - - -

О З А К У П И  А Х  И З Л И Ш Е Н  М О Л О К АИсполком райсовета отмечает, что исполкомы Ошминского и Кувербского сельских Советов провели- определенную организационную и разъяснительную работу среди индивидуальных сдатчиков молока о продаже его излишек государству.В январе-феврале вопросы закупок излишек молока у населения рассматривались на исполкомах и сессиях сельских Советов. В Ошминском сельском Совете подобрано 5 человек сборщиков молока, а в Ку- вербском — 4 человека. Все приемные пункты снабжены достаточным количеством фляг, молокомеров, моющих средств и другим инвентарем. Каждый член исполкомов закреплен за населенными пунктами по оказанию помощи сборщикам молока.Однако исполкомы Советов не в полную меру своих сил и возможностей развернули индивидуальную и конкретную работу по сбору излишек молока у населения.

Так, по' состоянию на 13 апреля 1981 года в Ошминском Совете из 235 владельцев коров приступили к продаже молока только 74, а коров растелилось 170, в Кувербском Совете из имеющихся 198 коров в личном пользовании колхозников растелилось 110. а к продаже молока приступило 45 хозяйств.На 13 апреля 1981 года 'Ку- вербский Совет закупил -молока у населения в ' количестве 20,7 центнера, что ■ составляет на одну корову 10 кг, Ошмин- ский сельский Совет закупил 76,1 центнера, или по 32 кг на корову.Задание первого квартала 1981 года Ошминский сельский Совет выполнил на 6,8 процента, Кувербский — на 2,7 процента.Исполкомы сельских Советов не создали должной напряженности в работе по закупу излишек молока у населения, нет повседневного и конкретного контроля на ходом закупок молока со стороны председателей Советов

Б. М. Бабина и В. И. Чугуновой.Недостаточно еще ведет заготовительную работу по закупкам молока у населения головной маслозавод и государственная инспекция по закупкам и качеству сельхозпродуктов.Исполком райсовета обязал председателей исполкомов Ошминского и Кувербского сельских Советов Б. М. Бабина и В. И. Чугунову обеспечить выполнение задания до закупкам излишек молока у населения в 1981 году.Директорам совхозов и председателям колхозов необходимо оказывать помощь транспортными средствами для вывозки молока.Исполкомам сельских и поселковых Советов следует повысить уровень организаторской работы среди населения, широко развернуть социалистическое соревнование среди сборщиков молока за перевыполнение установленных • заданий по закупкам молока у населения.
УКРЕПЛЯТЬ ИСПОЛНИТЕЛЬСКУЮЗаслушав информацию председателя исполкома- Тоншаев- ского поселкового Совета народных депутатов П. В. Тыри- нова о работе Совета по укреплению исполнительской дисциплины за выполнение решений вышестоящих организаций, решений ' поселкового Совета и плановых заданий, исполком райсовета отмечает, что исполкомом поссовета проводится определенная работа по выполнению принятых решений и распоряжений. Это усиливает их влияние на решение задач хозяйственного и социально-культурного строительства. Так, за первый квартал 1981 года бюджет Совета по доходам выполнен на 147 процентов, по расходам — на

119 процентов. Розничный товарооборот выполнен на 99,2 процента, объем бытовых услуг—на 103 процента. Капиг тальный ремонт жилья выполнен на 112,8 процента. План по закупкам молока от населения выполнен на 128 процентов, на благоустройство населенных пунктов израсходовано 23970 рублей,Вместе с ’Тем в работе Совета по обеспечению выполнения решений исполкома райсовета и поссовета имеют место. существенные недостатки. Ряд руководителей предприятий и организаций не обеспечивают .выполнение решений поссовета и плановых заданий. - Колхоз «Коммунар» (председатель В. П. Шихов) не выполнил план продажи государству за 1980 гад мяса,

ДИСЦИПЛИНУмолока и картофеля. Не справился с плановыми заданиями по поставкам сельхозпродукции и колхоз имени Кирова (председатель В. С. Зайцев). Неудовлетворительно выполняются планы капитального строительства. В книге' регистрации решений не проставляется отметка об исполнении.Исполком райсовета обязал председателя исполкома Тон- шаевского поселкового Совета П. В. Тыринова устранить отмеченные недостатки.Для этого надо разобраться с состоянием контроля и проверки исполнения решений, завести карточки контроля.Активнее помогать депутатам в их -работе по претворению в жизнь решений Совета, осуществлению контроля за деятельностью предприятий, учреждений и организаций.
К  111-Й  ГОД ОВ Щ ИН Е СО ДНЯ Р О Ж Д ЕН И Я  В. И . Л Е Н И Н А

Фото Ю. Белозерова. (Фотохроника ТАСС).

У  каждого народа, в каждой стране есть священные места, связанные с великими историческими событиями, с деяниями выдающихся сынов парода. Таким местом для советских людей стала земля, где родился Ленин.Ленинский мемориал в Ульяновске стал важным центром воспитания людей на великом примере жизни и деятельности вождя революции. Родина великого Ленина — место, которое стремятся посетить люди со всех уголков земли.В Ленинский мемориал приходят после приема в КПСС молодые коммунисты, здесь юные вступают в ряды пионеров и комсомольцев.Посещение Ленинского мемориала оставляет глубокий след в душе "тысяч ульяновцев и гостей этого города.На снимках: Ленинский мемориал в Ульяновске;па Ленинский урок пришли студентки Ульяновского педагогического института (слева направо) Надежда Маврина, Наталья Гусарова, Анна Висло- бокова, Лидия Козикова и Татьяна Клочкова.

В ЕС ЕН Н Я Я  П О С ЕВ Н А Я : 
П Р О В Е Р Я Е М  ГО ТО В Н О С ТЬ  Т Е Х Н И К И

ЕЩЕ МНОГО ДЕЛМежколхозная проверка готовности к севу в колхозах имени Кирова, «Путь Ленина» и «Коммунар» показала, что хозяйства выполнили большой объем подготовительных работ. Деятельность перечисленных хозяйств в з и м н и й  период была направлена, прежде всего, на вывозку органических и минеральных '"-удобрений, ремонт техники, . агротехническую учебу кадров и организационные вопросы. Словом, на те дела, без которых невозможно рассчитывать на успех в севе. Что же достигнуто ими практически.Начнем с колхоза имени Кирова. Здесь — мощный тракторный парк, которому правление колхоза и специалисты предоставляют сказать веское слово на полевых работах. Гусеничных — 11, готовых выйти в поле—5. Из 18 колесных три находятся в ремонте. Остальные подготовлены. Прицепной инвентарь — сеялки, культиваторы;, тракторныеплуги — в основном готов. Здесь думают ограничиться на севе четырьмя сеялками п таким же количеством культиваторов. •Большую работу хозяйство., провело по заготовке минеральных и органических удобрений. В зимние дни полностью завезены минеральные туки. Сейчас в складах хранится не менее 220 тонн, что обеспечивает потребности.Способы и приемы внесения минеральных удобрений в почву разработаны. Они нашли отражение в рабочем плане. Органические удобрения находятся в поле.Колхоз «Путь Ленина» подготовился к севу несколько лучше, чем другие хозяйства. Здесь вся техника сосредоточена в одном месте. Внешне выглядит хорошо. Из 9 гусеничных тракторов 5 на полном ходу. Несколько машин находится на ремонте. 12 колесных тракторов в капитальном ремонте не нуждаются. Механизаторы сейчас осуществляют незначительный текущий ремонт, который полностью завершится в ближайшие дни. Что же касается прицепной техники, то она готова к работе хоть завтра, в том числе и картофелесажалки. Сев будет ‘ проводиться в две смены.Надо сказать, что картофелю здесь уделяется очень большое внимание. Это предмет постоянной заботы главного агронома колхоза П. Ф. Втюри- на. И словом, и делом он много' помогает картофелеводческому звену, проводит беседы и занятия по возделыванию этой культуры. Жаль, что семенные клубни 'в нынешнем году перезимовали плохо. Сейчас в хозяйстве идет вторичная их переборка и снова

очень мною отхода. ]3 результате — недостача семян. Принимаются меры, чтобы эту недостачу пополнить.Под урожай текущего года колхоз полностью. заготовил минеральные удобрения, аммиачную воду, вывез с ферм весь навоз и закомпостировал его с торфом. В эти дни ведется ремонт АВМ, тракторов, ра бота с семенами.Колхоз «Коммунар». Хозяйство тоже провело определен ную подготовку к посевной кампании. Достаточно завезено минеральных удобрений, заготовлено органики, запасено семян.. Однако 100-процентной готовности к севу пока- еще нет ни~-в одном колхозе. Если бы им предстояло завтра же выезжать в поле, то сделать это не смог бы .ни один из них. С линейки готовности могли бы выйти в поле далеко не все трактора, прицепные орудия, погрузчики. Да и семена еще требуют приложить к ним руки.Взять, к примеру, колхоз «Коммунар». Здесь планируется провести сев зерновых за 12 дней. Это в расчете на хорошую погоду. Допустим, что погодные условия не помешают полевым работам. Но сумеет ли хозяйство посеять в намеченный срок? Думается, что сумеет. Только для этого необходимо надежно отремонтировать всю почвообрабатывающую технику. И особенно трактора. Дело в том, что нын- *че придется направить много сил и средств на подготовку почвы к посеву, так как в прошлом году погода' не позволила поднять зябь.Тысячу гектаров надо вспахать здесь по весне. Задача очень сложная. Для того, чтобы не задержать посевные агрегаты, необходимо использовать на подготовке почвы к севу не менее 5 тракторов. Пока же тракторный парк колхоза далеко не готов к выполнению такой задачи.Следует сказать, что и в других хозяйствах (имеются в виду колхозы имени Кирова и «Путь Ленина») тоже этот вопрос не снят с повестки дня. Разница только в том, что в одном хозяйстве объем весновспашки больше, в другом — меньше. Следовательно, в оставшиеся до сева дни каждое хозяйство обязано как можно -лучше, надежнее подготовить всю технику к весне. Нельзя мириться даже с малейшими недочетами, упущениями.— Дела еще много,. — сказал председатель колхоза «Коммунар» В. П. Шихов. И с ним нельзя не согласиться. Усилия тружеников хозяйств надо сейчас направить именно на эти дела.
И. СМИРНОВ.

ГАЗЕТЕ— ПРИЗОВОЕ МЕСТОПодведены итоги областного конкурса на лучшее оформление и полиграфическое исполнение городских и - районных газет за 1980 год. Районная газета «Тоншаевский колхозник» также, приняла в нем участие.

Районной газете «Тоншаевский . колхозник» за полиграфическое исполнение присуждено третье призовое место. Коллективы редакции и типографии награждены дщшомами третьей степени и денежными премиями,
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В Р А Й К О М Е  КПСС И И С П О Л К О М Е Р А Й С О В ЕТ А

ЛИДЕРЫ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
С О Р Е В Н О В А Н И ЯРассмотрев итоги социалистического соревнования колхозов, совхозов и работников ферм по производству и продаже государству продуктов животноводства в первом квартале 1981 года, бюро райкома КПСС, .исполком районного Совета народных депутатов и президиум райкома профсоюза работников сельского хозяйства признали победителем в социалистическом соревновании по производству и продаже государству молока в - первом квартале 1981 года колхоз «Путь Ленина» (председатель А.. П. Маковеев, секретарь партийной организации Д. В. Втюрин, председатель профкома Е. А. Перевалов1).«Колхоз произвел на 100 га сельхозугодий по 87 центнеров молока, надой на одну фуражную корову составил 609 кг, выполнил план первого квартала по продаже молока государству на 129 процентов.За достигнутые успехи по производству и продаже государству молока колхоз «Путь Ленина» заносится на* районную Доску почета с присуждением переходящего Красного знамени райкома КПСС, исполкома райсовета и райкома профсоюза работников сельского хозяйства с вручением свидетельства.Среди молочнотоварных ферм победителем в социалистическом соревновании за первый квартал 1981 года признана Лазарцевская —колхоза «Путь Ленина», получившая по 620 килограммов молока от коровы. За достигнутые успехи коллектив Лазарцевской фермы заносится на районную Доску почета.Победителями в социалистическом соревновании среди доярок по производству молока признаны: А. Г. Мухачева. получившая от каждой коровы своей группы 778 кг молока, А. Г. Ентерева — 718 кг,3. Д. Загудаева — 646 кг, 3. С. Ветлугаева — 671 кг, Л. И.Брусова — 660 кг — доярки1 колхоза «Путь Ленина», Ф. Н. Шахматова — 650 кг — доярка колхоза имеци Кирова, Е. И. Королева — 644 кг — доярка колхоза «Красная нива».За достигнутые успехи доярки А. Г. Мухачева, А. Г. Ентерева, 3. Д. Загудаева, 3. С. Ветлугаева, Л. И. Брусова, Ф. Н. Шахматова, Е. И. Коро

лева заносятся на районную Доску почета.Победителем в социалистическом соревновании по производству и продаже государству мяса в первом квартале 1981 года признали колхоз «Красная нива» (председатель В. А. Овечкин, секретарь партийной организации И. II. Колдырин, председатель проф.- кома Н. Ф. Клешнин).1Колхоз произвел в первом квартале 1981 года 17,2 центнера мяса на 100’ га сельхозугодий.За достигнутые успехи но производству и продаже государству мяса колхоз «Красная нива» заносится на районную Доску почета с присуждением ему переходящего Красного знамени райкома КПСС, исполкома райсовета и райкома профсоюза работников сельского хозяйства с вручением свидетельства.За достигнутые успехи по производству и продаже государству мяса в первом квартале 1981 года на районную Доску почета заносится колхоз «Коммунар» (председательВ. П. Шихов, секретарь партийной организации Н. Я. Коновалова, председатель профкома П. Н. Шихов). Колхоз произвел в первом квартале 1981 года 14,8 центнера мяса на 100 га сельхозугодий.На районную Доску почета заносится колхоз имени Свердлова (председатель Н. М. Вшив- цева, секретарь партийной организации Л. Ф. Назаров,% председатель профкома А. А. Кириллов). Колхоз произвел в первом квартале 1981 года 14,7 центнера мяса на 100 га сельхозугодий.Победителями в социалистическое соревновании за первый квартал 1981 года среди животноводов, работающих на откорме, признали Неустроеву Елизавету Ивановну, добившуюся среднесуточного привеса каждого животного 742 грамма при реализации 42,9 центнера мяса, Зайцеву Валентину Васильевну, добившуюся среднесуточного при- весй 736 граммов при реализации 64,2 центнера мяса, телятниц совхоза «Прогресс».За успехи, достигнутые в социалистическом соревновании, Е. И. Неустроева и В. В. Зайцева заносятся па районную Доску почета.

ТОНШАЕВСКИЯ КОЛХОЗНИК

В дружном коллективе лесозаготовителей Арбйнского лесопункта Пижемского леспромхоза успешно трудится тракторист и он же бригадир

малокомплексной бригадыЮрий Алексеевич Брагин. В- предсъездовском соревновании его бригада заняла^ одно из первых мест.В феврале труженики малокомплексной бригады дали народному хозяйству свыше тысячи кубометров древесины, значительно перекрыв плановое задание. Большой личный вклад в выполнение производственной программы внес сам Юрий Алексеевич.Несмотря па то, что в марте условия резко ухудшились (заготовка велась по старым недорубам), бригада опытного мастера снова дала хорошие результаты.Все это достигнуто уплотнением рабочего дня, постоянной борьбой с непроизводительными затратами времени, личным мастерством лесозаготовителей.На снимке: Ю. А. Брагин.Фото В. Исаева.

------  46 Ф 3 стр.

П О В Ы С И Л И
К Л А С С Н О С Т ЬДоярки и телятницы колхозов «Путь Ленина» и имени- Кирова прошли аттестацию на звание мастер животноводства 1 и 2 классов. Десять человек повысили свою квалификацию из первого хозяйства. Из них дояркам М. И. Солодкой, А. Г. Ентеревой, телятнице А. Д. Пантелеевой был присвоен первый класс.Мастерами, животноводства первого класса из колхоза имени Кирова стали доярки Ф. Н. Шахматова, Л. В. Солоницына, Г. В. Солоницына, Г. А. Апла- това, В. Т. Солоницына, М. В. Кудрявцева, 3. А. Солоницына', телятницы И. В. Солоницына и В. А . Безденежных. Всего аттестовано 12 человек.Л. НИКОНОВА,инспектор по кадрам.
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:С 0 В ЕТЫ  С П ЕЦ И А Л И С Т А

ПОДКОРМКА ОЗИМЫХОстрый недостаток в азоте озимые культуры начинают испытывать ранней весной — после схода снега. Вследствие того, что в это время микробиологические процессы сильно подавлены, накопление" минеральных форм азота за счет мобилизации естетственного плодородия почвы происходит слабо. При недостатке этого удобрения в питательной среде содержание азотистых веществ в ' растениях снижается. Поэтому озимые развиваются слабо, причем особенно слабо идет в рост вегетативная масса. Внешняя окраска листьев при недостатке азота теряет свой естественный зеленый цвет и приобретает желтые тона.При азотном голодании азот из старых листьев растений перемещается в верхние. Поэтому пожелтение начинается с нижних листьев. При недостатке азота растения формируются с коротким колосом и дают низкий урожай зерна.Подкормка озимых в первые дни их пробуждения ослабляет отрицательные последствия перезимовки, повышает устойчивость растений к весенним заморозкам. Изреженные посевы с нераспустившимися с осени и ослабленными растениями, а также нормально развитые посевы нужно' подкармливать поверхностным способом по мерзлоталой почве, увеличив дозы азота до 45- -̂60 килограммов действующего вещества на'гектар. .Такое количество удобрения особенно нужно вносить на тех посевах, где озимая пшеница размещена по занятым парам.Раннюю подкормку хорошо развитых посевов лучше проводить прикорневым способом. Для этого можно использовать обычные зерновые (кроме узкорядных) и зернотуковые сеялки с дисковыми сошниками. Подкормку следует проводить поперек рядков растений при оптимальной скорости трактора. При таком способе удобрения ложатся на глубину от 3 до 6 сан -. тиметров во влажный, разрыхленный дисками слои почвы. Для заделки удобрений и сохранения влаги в почве к сеялкам прицепляют бороны. Прикорневую подкормку проводят только

гранулированными, хорошо сыпучими удобрениями: мочевиной, аммиачной селитрой, гранулированным сульфатом аммония.Применение в хозяйствах обоих видов подкормки позволит полностью удобрить посевы озимых на всей площади. Прибавка зерна при раннем внесении составляет 4,1—4,5 центнера I на гектар. На гектар посева вносят мочевины0,5—0.7 центнера, сульфата аммония — 1—1,5, аммиачной селитры — 0,6—1 центнер.Наряду с внесением азотных удобрений проводят подкормку озимых фосфорно-калийными удобрениями. Это делается на тих участках, где удобрения не вносились осенью. Их норма составляет 30—45 килограммов фосфора и калия на гектар при обязательном внесении азотных удобрений. Одни фосфорные удобрения не дают должного эффекта, а только калийные — бесполезны. Хорошо использовать для подкормки печную золу из расчета 3—5центнеров на гектар.Особое внимание нужно обратить на равномерность рассева минеральных удобрений. При неравномерном внесении поле становится «полосатым», что приводит к неодновременному созреванию и потерям урожая при уборке.При подкормке лугов, пастбищ и многолетних трав нужно учитывать то обстоятельство, что на азотные удобрения более отзывчивы многолетние злаковые травы. Бобовые травы в меньшей степени реагируют на них, так как благодаря наличию клубеньков на корнях они способны использовать для роста атмосферный азот. 'Болос усиленному росту и развитию бобовых трав способствуют фосфорно-калийные удобрения в дозе 40—60 килограммов действующего вещества на гектар. Равномерность рассева удобрений на лугах, пастбищах и многолетних . травах также необходимое условие ,для увеличения урожая трав. Е. КОЛПАЩ ИКОВА,агрохимик райсельхозуправления.
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В С Т Р О И Т Е Л Ь Н Ы Х  О Р Г А Н И З А Ц И Я Х -  -  ----------  - - - - -

УСПЕШНОЕ НАЧАЛОКоллективу Альцевского передвижного механизированного отряда за успехи, достигнутые в социалистическом соревновании по итогам работы IV  квартала 1980 года, было присуждено переходящее Красное знамя райкома КПСС и исполкома райсовета с занесением на районную Доску почета. Высокая награда окрылила строителей и вдохновила их на ' новые трудовые достижения. С первых же дней нового ' года одиннадцатой пятилетки здесь развернулось социалистическое соревнование за досрочное выполнение программы строительно-монтажных работ. И вот результат: из месяца в месяц в течение первого квартала план по основным показателям выполнялся. Всего же в

течение его на строительно- монтажных работах освоено 133,6 тысячи рублей, или это 131 процент. Рост к уровню прошлого года достиг 9,3 тысячи рублей. Производительность труда на одного работника составила 1936 рублей вместо 1738 рублей по плану. По сравнению с прошлым годом она увеличилась на 210 рублей.На многих объектах велось здесь строительство, отдельные из которых находятся на далеком расстоянии. Это, несомненно,' создает определенные трудности в достижении поставленной цели. Однако выше

приведенные цифры со всей наглядностью свидетельствуют г о том, что альцевские строители и в сложной обстановке умеют добиваться трудовой победы.Немало предстоит сделать в первом году одиннадцатой пятилетки альцевским строителям. Наряду с жилищным строительством предусмотрено и возведение объектов производственного назначения. Многое из намеченного необходимо сдать в эксплуатацию в этом году. Так, Уже во втором квартале нужно завершить, строительство 22-квартирного дома в совхозе «Пижемский»,

двухквартирного дома в колхозе имени Свердлова, в четвертом квартале — лесопильный цех для межколхозного лесхоза, мёхмастерскую для собственной базы, -а также другие объекты.Понимая важность намеченного, администрация организации старается придавать особое значение умелой организации труда, применению аккордно-премиальных нарядов. Все это способствует повышению' качества выполняемых работ, сокращению сроков сдачи объектов. Хороших результатов добилась бригада

каменщиков^ ' возглавляемая А. П. Чешуиным, которая работала по прогрессивной оплате труда. Бригада штукатуров во главе с М. А . Копосовой на 22-квартирном доме в совхозе «Пижемский» тоже трудится по аккордно-премиальному наряду. Показатели отрадные.В Отчетном докладе ЦК КПСС X X V I съезду Коммунистической партии говорилось: «Новая пятилетка будет серь- езнйм экзаменом для строителей». Это относится и к коллективу Альцевского ПМО, так как уже в текущем году перед ним поставлены большие .задачи. От успешного завершения их в немалой степени будет зависеть и судьба пятилетки в целом.Т. ТОМАРОВА,



Мария Игнатьевна Дмитриева работает закройщицей в Пижемском Доме быта. Много
ПЕРВЫЕ 
ГРИБ ЫСморчки п строчки —первые весенние грибы, которые появляются в наших лесах пос^е таяния снега, как только начинает прогреваться земля, преимущественно на опушках, вырубках, в молодых лесных посадках.Сбор грибов надо организовывать сразу же после их появления, так как время их роста непродолжительно.Собранные грибы очищают от мусора, обрезают загрязненную часть ножки и протирают влажной тряпкой. Предварительно грибы несколько часов провяливают нанизанными на нитки или раскладывают на решета в хорошо проветриваемом помещении, под навесом. Сушить строчки и сморчки в печах нельзя, так как они легко подгорают и теряют свои вкусовые качества и пищевую ценность.Хорошо высушенные строчки приобретают цвет от светло до темно-коричневого, а сморчки от светло-серого до желтоватого. Правильно высушенные грибы легко ломаются, но не крошатся. Строчки и сморчки нельзя употреблять в пищу без предварительной обработки. Вредные вещества легко удалить, если грибы высушить или отварить. Грибы строчки и смррчки пользуются спросом на внешнем рынке, а экспортируются только в сушеном виде.В прошлом году больше других строчков и сморчков заготовила С. П. Кардакова из Шайгино. Заготконтора и магазины райпо закупают строчки и сморчки в неограниченном количестве по цене: сухие — 17 рублей, сырые — 70 копеек. Па грибы сдатчикам будут продаваться товары повышенного спроса. А. ПЕРМИНОВ.

С О В Е Т
ф Некрашеный мех не любит соседства с крашеным.
9  Запылившуюся шубу слегка выколотите эластичным прутиком. Если пыли пакопи- ' лось много, разложите шубу па простыне и выбейте более энергично.

лет отдала она этому нелегкому, но такому нужному для людей делу. Богатый опыт, добросовестное отношение к своим обязанностям помогают ей добиваться хорошего качества в выполнении заказов. Не случайно она пользуется у клиентов заслуженным авторитетом. А еще уважАют ее за чуткость и доброту.Своим, мастерством М. И. Дмитриева на протяжении многих лет охотно делится . с новичками. Для многих из них она стала замечательным наставником, сумела привить им любовь к избранной профессии, к предприятию. .За честный и добросовестный труд Мария Игнатьевна много раз отмечалась администрацией Тоншаевского КБО. Ее портрет заносился на галерею трудовой славы.На снимке: М. II. Дмитриева.Фото В. Исаева.Д В Е  Х О З Я Й Н ИКогда отправляешься в Вяк- шенер на долгое время, у тебя не возникает вопроса, где же можно будет там пообедать. К услугам сельских тружеников совхоза «Вякшенерский» и приезжающих здесь уже который год постоянно работает совхозная столовая. Кстати, это единственная столовая, функционирующая в колхозах и совхозах района.В столовой здесь чисто и уютно. Пусть в меню и не так много блюд, но почти каждый день оно меняется, а первое и второе имеется в меню постоянно. Все блюда очень вкусные, чувствуется, что повара стараются, чтобы посетители оставались довольны.А заправляют делами здесь две хозяйки, повара Раиса Яковлевна Безденежных и Людмила Николаевна Безденежных, мастера своего дела, которые часто слышат от своих клиентов слова благодарности за вкусные и питательные блюда.. А . М ИХАЛИЦЫ Н.
Ф И Л ьНовый художественныйфильм «Дознание пилота Ппрк-са» — производство киностудии «Таллинфильм».Этот фильм, созданный соц- местно советскими и польскими кинематографистами, относится к жанру, который давно завоевал себе прочное место на экране и неизменную любовь зрителей — жанру научной фантастики. Он посвящен одной из ключевых и интереснейших ее тем — взаимоотношениям Человека и Техники.На герое фильма лежит бремя ответственности не только за судьбу летящего к Сатурну космического корабля. Он понимает, что вторжение в жизнь Земли несет в себе угрозу всему человечеству. Пирксу предстоит в одиночку решить задачу со многими неизвестными — узнать, кто из членов его экипажа не человек.За разгадку этой тайны ему придется заплатить по самой высокой цене...Посмотрев интересный, увле-

В озвращ ансь к н а п еч а т а нн ом уД О М  С Н Е Д О Д Е Л К А М ИЭтот дом в деревне Вякше- нер сразу бросается в глаза. . Выстроенное в центре села каменное двухэтажное здание современного планирования с .широкими удобными лоджиями предназначено для жилья и должно радовать тех, кто в нем поселен.Но заглянем внутрь. Что сразу же бросается в глаза, так это многочисленные недоделки, оставленные строителями.Входные двери покрашены не все — то ли краски у маляров не хватило, то ли им некогда было (хотя причем здесь время, раз они взялись за это дело!).В кухне у раковин отсутствуют, стенные щитки, а в одной квартире д^же крана нет.Большие безобразия творятся в ваннах и туалетах: то вода не течет, то течет постоянно, и ничем ее не остановишь, ванны поставлены криво-косо, а некоторые вообще не закреплены как следует и шатаются при прикосновении к ним.Титаны дымят, топить их

невозможно.Л в некоторых квартирах даже полы не покрашены. Маляры, хозяйничавшие в доме в свое, время, предупредили: «Пока полы жильцы не вымоют, красить их не будем». Л дом был еще строящийся, и жильцов, конечно, не было, да и кто тут оставил грязь, если не эти же строители, которые должны .бы прибрать за собой.В некоторых квартирах нет даже замков, и новоселы сами повесили свои замки.В каждой квартире имеется много брака, и недоделок. То дверь перекосило и она не открывается, 'то батареи отопления к степе не прикреплены и грбзятся вот-вот^ отвалиться, то счетчики барахлят —словом, дом к проживанию в нем не готов.А люди в нем все равно живут. Ведь в свое время приемная комиссия приняла его к t эксплуатации — чего, конечно, нельзя было делать. Вообще у администрации совхоза какое- то изначальное равнодушие и К судьбе этого дома, и к нуждам его жильцов. До сих пор,

например, в кухнях не поставлены газовые плиты, и хозяйки готовят обеды на электрЦ*- честве, что долго и дорого....Л все могло быть иначе, все можно сделать- по-другому, а именно: сдать дом в таком состоянии, чтобы, как говорят, комар носа не подточил, чтобы порадовать сельских тружеников, тем более, что это был первый в Вякшенере дом со всеми удобствами, который и надо было сделать как следует.Л между тем вякшенерцы рассказывают: строители Топ- шаевской ПМО приезжали на объект к ГО часам утра, затем в 12 часов обедали и уже в четыре часа дня уезжали —отсюда mi все эти огрехи.Кажется, все ясно с этим домом. «Здесь пора поставить точку», как поется в одном куплете, но оказалось, что точку ставить еще рано.Наша газета уже писал!? о состоянии этого дома, но вопрос о том, кому устранять недодел ки, так и повис в воздухе. А ведь весна и лето—благоприятное время для подобных работ. А. РИНСКШТ.
ПОЗДРАВЛЯЕМНашей маме, Александре Александровне Втюриной 19 апреля 1981 года исполняется 65 лет. Она всю жизнь проработала в колхозе «Путь Ленина». Даже сейчас, находясь на заслуженном отдыхе, она все время помогает -родному для нее колхозу.Наша мама в войну осталась без мужа, и все 'тяжести жизни легли на ее плечи. Однако, несмотря на трудности, она воспитала нас и дала нам образование.Мы очень благодарны своей маме. В день 65-летия хочется от всей души поблагодарить ее за все то, что сделала она для нас хорошего - и пожелать ей крепкого здоровья.Дети Бехтеревы, Втюрины. Строим город. Фото В. Исаева.
МЫ НЕнательный и серьезный фильм «Дознание пилота Пиркса», вы узнаете, чем закончится этот* драматический поединок, что окажется решающим — человечность и «слабость» людей или сила искусственного разума.Новый художественныйфильм «Обагренная земля» создан на киностудии «Югославия».Для югославской кинематографии традиционной является тема борьбы против фашистских захватчику. В боях с фашистскими захватчиками и их пособниками погибло свыше 1,7 миллиона югославов — каждый десятый житель страны.Вторгшиеся в апреле 1941 года в Югославию войска гитлеровской Германии и фашистской Италии установили в стране режим бесправия и террора. Оккупанты разделили Югославию на части, насильственно переселяли коренных

Д Е Л Ижителей с захваченных -территории.Трудности борьбы с оккупантами осложнились тем, что
9партизанским частям, руководимым коммунистами, преходилось сражаться не только против гитлеровцев, но и против "той части буржуазии, которая встала на путь сотрудничества с фашистскими захватчиками. В первые недели оккупации для многих трудящихся Югославии еще не было ясно, что из себя ~представля- ■ ют четники и усташи. В фильме «Обагренная земля» рассказывается ,об одном из. ужас- • ных преступлений, фашистов— массовом расстреле шести тысяч мирных жителей сербского города Кралево и о предательстве четников, вставших на сторону гитлеровцев.Повторно будет демонстри- ■роваться фильм «Табор уходит в небо». Т. ЖЕ ДОНКИНА,методист киносети.

О Х О Т А
Р А З Р Е Ш Е Н АОхотники района давно ждали этого момента. И вот он настал.Распоряжением облисполкома во всех охотхозяйствах Тоншаевского района с 19 по 28 апреля открывается весенняя охота на вальдщнепов на весенней тяге. Стоимость путевки за сезон ( три рубля, за сутки — 30 копеек.Кроме того, в Пижемском охотобществе открывается охота на утку-селезня. Стоимость такой путевки за сезон 4 рубля 50 копеек, за сутки—45 копеек.Путевки можно приобрести у председателей местных охот- коллективов.При охоте разрешается пользоваться подсадной уткой.Н. ЛОСКУТОВ, председатель районного охотобщества.Редактор
С. С. М И Х А Л И Ц Ы Н А .
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